

**Stiftung für die Schweizer Jugend General Guisan
2009**

GEFÖRDERTE PROJEKTE / PROJETS SOUTENUS

Projekt / Projet	Inhalt / Contenu	Beitrag / Somme
Schweizer Jugend- Sinfonie- Orchester SJSO	Zwei Tourneen und die Durchführung von Arbeitswochen „Das Schweizer Jugend-Sinfonie-Orchester unterscheidet sich von anderen Jugend-Orchestern dadurch, dass es das einzige Orchester ist, bei welchem die MusikerInnen aus allen Landesteilen der Schweiz vertreten sind. Zweimal im Jahr findet eine Tournee mit sechs bis sieben Konzerten an verschiedenen Orten in der Schweiz statt. Um die Werke gemeinsam im Orchester einzustudieren, findet jeweils eine Arbeitswoche statt. Zu den Zielen des SJSO gehören, dass junge, talentierte MusikerInnen aus allen Landesteilen, zusätzlich zu ihrer eigenen musikalischen Ausbildung, Erfahrung im Orchesterspiel unter professioneller Anleitung erhalten und dass Brücken geschlagen werden zwischen den verschiedenen Sprach- und Kulturkreisen der Schweiz. Der Austausch untereinander wird aktiv gefördert.“	CHF 1'000.-
Schweizer Jugend forscht	Preis der Guisan-Stiftung Der Preis der <i>Stiftung für die Schweizer Jugend General Guisan</i> im Rahmen von Schweizer Jugend forscht wurde seit 1993 vergeben. 2009 wird der Preis der Stiftung für die Schweizer Jugend General Guisan im Rahmen des nationalen Forschungswettbewerbs „Schweizer Jugend forscht“ an Frau Nora Scheel für das Forschungsprojekt <i>Stimmrechtsalter 16 in Graubünden</i> vergeben.	CHF 4'000.- davon 10% zur unmittelbaren Verfügung des/der Preisträgers/in
infoklick.ch Kinder & Jugendförderung Schweiz	Get together für die Erschliessung der Sprachregion „Zwischen den vier Sprachregionen in der Schweiz bestehen Differenzen, aber auch Konvergenzen. Doch worin bestehen diese zum jetzigen Zeitpunkt? Wie steht die heutige Generation diesem Phänomen gegenüber? Wird die sprachliche Vielfalt eher als Reichtum oder als Hindernis angesehen? Worin liegen die Chancen aber auch Hürden für die Zukunft? Das Projekt Get together will diesem Phänomen nachgehen und das gegenseitige Verständnis der vier Sprachregionen fördern, indem es Menschen aus allen Landesteilen zusammenbringt und diese dazu animiert, sich gemeinsam mit der Viersprachigkeit auseinanderzusetzen. Dieses Projekt fördert im speziellen den Austausch zwischen Jugendlichen aus den verschiedenen Sprachregionen indem es zum Dialog aufruft und von jungen Erwachsenen selbst geplant und durchgeführt wird.“	CHF 3'000.-
Schweizer Jugendchor	Finanzielle Hilfe für das neue Konzertjahr. „Der Schweizer Jugendchor ist ein Beispiel für die Verständigung zwischen den vier Sprachregionen der Schweiz. Von den 50 Sänger und Sängerinnen des Konzertjahres 2009 stammen 23 aus der Romandie und dem Tessin und 27 aus der Deutschschweiz. Die Sänger/innen treffen sich an 2 Wochenenden und zu einer Arbeitswoche an verschiedenen Orten in der Schweiz zu Vorbereitung der Konzerte.“	CHF 1'000.-

**Stiftung für die Schweizer Jugend General Guisan
2009**

GEFÖRDERTE PROJEKTE / PROJETS SOUTENUS

<p>Blauring & Jungwacht</p>	<p>Jubla Plus – Pilotprojekt Öffnung Verbandsjugendarbeit „Blauring und Jungwacht, zwei nationale Jugendverbände, die seit über 75 Jahren in der Schweiz Kinder- und Jugendförderung betreiben, wollen einen grossen Schritt weiter gehen. Im Öffnungsprozess „Jubla Plus“ werden die Verbandsstrukturen geöffnet, Hilfsmittel und Grundlagen erarbeitet und insbesondere auch Migrantenorganisationen angegangen. Das grosse Ziel ist es, Kinder und Jugendliche mit Migrationshintergrund sowie aus Unter- oder Oberschicht zu integrieren, damit sie mehr als ein Verband der schweizerischen Mittelschicht sind.“</p>	<p>Pendent</p>
<p>Kinderlobby Schweiz</p>	<p>Kinderkonferenz 2009 „Dieses Jahr findet die Nationale Kinderkonferenz vom 11.-14. November 2009 in Zürich statt zum Thema: Medien – Chancen, Zugang, Ausschluss. Das Recht der Kinder auf Information und Beteiligung am öffentlichen Diskurs. Die Kinder organisieren sich selbst, erarbeiten, gestalten und präsentieren ihre eigene Konferenz und erhalten nur methodische Unterstützung von den Leitern. Die Kinderkonferenz verbindet Kinder aus allen Landesteilen, aus Stadt und Land, und wird zweisprachig durchgeführt.“</p>	<p>CHF 2'000.-</p>
<p>Dachverband Schweizer Jugendparlamente</p>	<p>Jugendparlamentskonferenz 2009 „Zukunft und Energie sind zwei Schlagwörter, die passend für die politisch aktive Jugend in der ganzen Schweiz sind. Im Herbst 2009 kommt es nun zu einem energietechnischen Höhepunkt: Die nationale Jugendparlamentskonferenz tagt im Kanton Uri und jugendliche Energieströme aus der ganzen Schweiz treffen an einem Ort zusammen. Vom 23.-25. Oktober 2009 werden 80-100 Jugendparlamentarierinnen und Jugendparlamentarier zur jährlichen Jugendparlamentskonferenz zusammenkommen um ihre Erfahrungen auszutauschen, den Kontakt zwischen den regionalen Jugendparlamenten und Jugendräten zu intensivieren und den Kanton Uri kennen zu lernen.“</p>	<p>CHF 2'000.-</p>
<p>Schweizerische Arbeitsgemeinschaft der Jugendverbände (SAJV)</p>	<p>Aktion: 72 Stunden „Die Aktion 72 Stunden, eine Idee so einfach wie bestechend: Innerhalb von genau 72 Stunden setzen Jugendliche aus der ganzen Schweiz eigene gemeinnützige Projekte um. Ohne Geld, aber mit viel Erfindungsgeist sollen praktische und verrückte Ideen realisiert und durch vereinte Kräfte Unmögliches möglich gemacht werden. Die Aktion 72 Stunden hat bei ihrer ersten Durchführung 2005 über 20'000 Kinder und Jugendliche mobilisiert und gemeinsam konnten über 500 Projekte realisiert werden.“ Vom 9.-12. September 2010 werden die Jugendgruppen in der ganzen Schweiz während 72 Stunden diese Projekte umsetzen und dabei die Schweiz gemeinsam verändern. Die einzelnen Gruppen wirken vor allem lokal, der Geist des Projektes aber geht weit über die Grenzen von Gemeinden, Kantonen oder Sprachregionen hinaus.</p>	<p>CHF 4'000.-</p>
<p>Total bewilligte Unterstützungsbeträge Total des subventions allouées</p>		<p>CHF 17'000.-</p>